
 

                      INFORME MENSUAL ASESORIA EXTERNA 

 

Mes: Junio 2024. 

 

Asesor: Roque Guajardo Salinas. 

 

Fecha: 06-03-2024 

 

Nombre Organización, Agrupación, persona natural : 

 

-Agrupación Social y Salud integral Fibromialgia Rancagua, fundado el 30-07-202-19. 

 

Personalidad Jurídica, Rut : 

 

 

 

N° de integrantes : 

28 personas. 

 

Proyecto de Ley:  

 

Ley Nº 21.531, sobre fibromialgia y dolores crónicos no oncológicos. 

Con fecha 10 de febrero de 2023. 



 

 

-Descripción del problema: 

  

La agrupación ha tenido diversos problemas, empezando por el poco apoyo que han tenido 

de las autoridades, se encuentran invisibles para la sociedad y ademas que la ley 

promulgada en Febrero del año 2023 Y no se hace efectiva, afectando a muchos pacientes 

en sus tratamientos, ya que no se les entregan todos los medicamentos, ademas en los 

Cesfam, no cuentan con los profesionales que se necesitan para evaluar cada condición, 

esto finalmente termina deteriorando sus afectaciones y ademas su calidad de vida tanto 

economicamente, ya que deben comprar los medicamentos para sus tratamientos de su 

bolsillo y de su salud, ya que muchos no disponen de los recursos.  

 

 

-Soluciones y/o Recomendaciones del Asesor: 

 

Se solicitará una reunión con encargado de la Corporación de Salud, Servicio de salud  y 

ademas con la ministra de Salud, lo primero será averiguar el porque de la falta de 

especialistas en los Cesfam para la atención de estos casos, ver con Servicio de salud el 

porque de la falta de medicamentos para los tratamientos y por último con la ministra,  

ver porque no se está cumpliendo con la ley de manera efectiva. 

 

 

-Derivaciones: 

 

Servicio de Salud Ohiggins 

Corporación de Salud 

Ministerio de Salud 

 

 



 

-Conclusiones: 

Con las medidas que deberían tomar de parte de la Corporación de Salud, Servicio de Salud 
y finalmente con la Ministra de Salud, tendrían que mejorar muchos temas dentro de 
todas las dificultades que presentan al día de hoy. De este modo las personas que padecen 
de está enfermedad, tendrían las condiciones ya sea de atención en los servicios, ademas 
de mejorar el tema médico a raíz de sus patologías, cumpliendo de buena manera la ley 
vigente y que actualmente no se cumple.  

 

 

 

 
SOCIAL 

Bienes Nacionales entrega inmueble a 
agrupación de Fibromialgia en Rancagua 
29/01/2023 

Asegurar un buen uso del patrimonio fiscal, junto a la recuperación y 
disposición de nuevos espacios, es parte del trabajo que Bienes 
Nacionales impulsa entre sus principales tareas, para cubrir los 
requerimientos de mayor prioridad hacia las organizaciones y la sociedad 
civil. 

En la Región de O’Higgins, ese es el caso de la Agrupación Social y 
Salud Integral Fibromialgia Rancagua, institución integrada por mujeres y 
pacientes que padecen dolor crónico corporal, y que precisan apoyo 
especializado, en diversas áreas. Por ello, el seremi de Bienes 
Nacionales, Eduardo González, acompañado por autoridades locales, 
oficializaron el permiso de ocupación de un inmueble fiscal que desde 
ahora estará al servicio de sus beneficiarias, para habilitar en sus 
dependencias el primer centro de atención de la capital regional. 



 

“Esta acción marca un importante precedente con la disposición de este 
inmueble, que se instala con este centro después de haberse aprobado 
la Ley de Fibromialgia, por lo que esto nos llena de orgullo, ya que es 
parte de nuestro compromiso como Ministerio de Bienes Nacionales y de 
los ejes del Gobierno del presidente Gabriel Boric y la ministra Javiera 
Toro, para que el patrimonio fiscal esté al servicio de las urgencias 
sociales, democratizando los espacios, para todos y todas”, precisó el 
seremi de Bienes Nacionales, Eduardo González. 

Y es que la nueva ley sobre dolor no oncológico y fibromialgia fue 
despachada desde el Parlamento a principios de este mes, la cual 
presenta un diseño de sistema de cuidados, tales como un diagnóstico 
oportuno, acceso a tratamientos, terapias físicas y psicológicas. 

Trabajo interdisciplinario que aquí contará con 457 metros cuadrados de 
propiedad fiscal para albergar la labor de voluntarias y especialistas. 

En este sentido, la seremi de Desarrollo Social y Familia, Nayadeth 
Ahumada, en representación del Delegado Presidencial Regional, 
destacó este traspaso, considerando que, a nivel país, más de 200 mil 
personas presentan esta enfermedad. 

“Hoy estamos concretando un gran paso, ya que nuestro rol como 
Gobierno es apoyar estas instancias de participación, pero junto con ello 
también apoyar a quienes durante mucho tiempo han padecido esta 
enfermedad, y por eso este inmueble representa un paso fundamental 
para poder realizar terapias en un lugar que se adapte a ello y mejore su 
calidad de vida”, indicó. 



Por su parte, la seremi de salud, Carolina Torres, explicó que “en general 
esta es una enfermedad que estaba invisibilizada y se vinculaba a salud 
mental, pero hoy estamos avanzado con esta patología y con otras que 
tienen que ver con dolores crónicos físicos y frecuentes. Esta una 
prioridad en salud, para fortalecer a las organizaciones que trabajan en 
esta línea, para que así las políticas públicas se ajusten a sus reales 
necesidades”. 

Proyecto integral de atención 

El futuro recinto, ubicado en el sector centro sur de la comuna, se 
proyecta como uno de los primeros gestionados por la sociedad civil para 
gestionar charlas gratuitas de orientación, tratamientos de kinesiología, 
terapia ocupacional, entre otros. 

Así, y con más de 90 beneficiarias y beneficiarios, la Agrupación Social y 
de Salud Integral Fibromialgia Rancagua, busca ampliar su cobertura a 
nuevos socios y socias de la región. 

“No pensé que llegaría este momento, pero hoy se hace realidad, y lo 
que más queremos es llegar a más personas con fibromialgia y dolor 
crónico y expandirnos desde este centro. Ya tenemos nuevas socias de 
Machalí y Requínoa, y comenzaremos a integrar a personas de zonas 
rurales que no tienen oportunidad de acceder a especialistas, psicólogos 
o asistente social. Desde aquí vamos ayudarlas y seremos un punto de 
encuentro y apoyo”, manifestó con emoción su presidenta, Ingrid 
Martínez. 

Finalmente, el alcalde de Rancagua, Juan Ramón Godoy expresó que 
“esta agrupación ha soñado y luchado por años por contar con una 
propiedad donde poder hacer su labor, acoger y entregar asistencia a 
mujeres como ellas. Como municipio estaremos con nuestro apoyo con 
equipamiento para este centro y también con nuestra farmacia comunal, 
que va a permitir que los medicamentos los puedan tener a más bajo 
costo”. 

 

 

 



 

 

 

Asociación de Fibromialgia 
Rancagua recibe importante 
apoyo de Cormun. 

 

 Redacción El Rancagüino 
 31 de enero de 2023 
 16:26 GMT-03 

Comparte esta noticia 

Anuncios 

El pasado jueves 26 de enero, en la entrega de las nuevas dependencias de la 
Asociación de Fibromialgia de Rancagua por parte de Bienes Nacionales, el 
presidente del directorio de la Corporación Municipal y alcalde de Rancagua, Juan 
Ramón Godoy dio a conocer que a través de la División de Salud se gestionó la 



entrega de muebles y algunos equipos sanitarios para la implementación del lugar 
y así atender de forma integral a sus 88 usuarias. 

Además según señaló la directora de la división, Francisca Torres, “en los 
próximos días se incorporará una lista de fármacos específicos para quienes 
sufren esta enfermedad y de esta forma puedan ser adquiridos en la Farmacia 
comunal a bajo costo, una vez inscritas la usuarias de la agrupación”. 

El presidente del Directorio de la Corporación Municipal y alcalde de Rancagua, 
Juan Ramón Godoy, quien participó de la entrega de este inmueble 
fiscal indicó que “Esta es una ceremonia emocionante para muchas mujeres que 
padecen esta enfermedad invisible, la que además es liderada por mujeres de 
esfuerzo, entre las que destacan Ingrid su presidenta y Marjorie que ya no está 
con nosotros, quien se fue padeciendo esta enfermedad.  Hace años ellas soñaron 
y lucharon por tener una vivienda que permitiera acoger, y entregar apoyo 
medicinal, pero por sobre todo apoyo emocional y psicológico a todas esas 
mujeres que sufren esta enfermedad”. 

“Nosotros desde el municipio comprometimos nuestro apoyo desde que se 
conformaron como agrupación, tanto a través del  equipamiento y por supuesto 
desde la subvención mayor que es para equipar  esta vivienda, sumando 
hoy que a través de la farmacia comunal  puedan acceder a los medicamentos a 
bajo costo para todas quienes son parte de esta agrupación” expresó el edil. 

La directora de la División de Salud de la Cormun Francisca Torres agregó 
“Hemos entregado equipos sanitarios y estamos trabajando junto a la directiva 
para que accedan a los fármacos que necesitan, y lo que haremos es 
asesorarlas para obtener la autorización sanitaria del inmueble para que 
puedan en él realizar prestaciones de salud”. 

Finalmente la presidenta de la agrupación Ingrid Martínez expresó ” Lo que más 
queremos  es llegar a muchas personas con fibromialgia y dolor crónico, tenemos 
socias de Machalí, Requínoa y Rancagua, queremos expandirnos a otros lugares 
que no tienen la oportunidad de llegar a especialistas que las puedan orientar”. 

Anuncios 

Este inmueble fue cedido a la agrupación por parte de Bienes Nacionales y se 
encuentra ubicado en Bulnes 336, Rancagua 

 

 

 



 

Fecha: 20-06-2024 

 

Nombre Organización, Agrupación, persona natural : 

 

-Centro Artístico Cultural VI Región Arca Arte en las Calles. 

 

Personalidad Jurídica, Rut : 

 

 

 

N° de integrantes : 

132 Artístas 

 

-Descripción del problema: 

 

Esta organización de artistas callejeros,  posterior a la Pandemia quiso continuar 
mostrando su arte en los 7 puntos habilitados que tenían en el centro de Rancagua, justo 
en ese tiempo hubo cambio en la administración municipal, por lo cual se generaron 
muchos cambios y uno de esos fue que ya no contaban con estos espacios para mostrar su 
arte. 

Es cuando se comunican con la Oficina parlamentaría y nos solicitan apoyo para poder 
lograr reactivar estos puntos el día 22 de Mayo del 2023. 

 

 

 



 

-Soluciones y/o Recomendaciones del Asesor: 

 

Como Oficina Parlamentaria, comenzamos a solicitar audiencias con las diferentes áreas 

involucradas, ya sea del Departamento de rentas, Concejales, Secplac y cultura de la 

Municipalidad de Rancagua, para saber y conocer los procesos que se dibiesen realizar 

para poder reactivar estos Puntos, que eran tan importante para dar vida, entregar cultura 

y alegría al centro de Rancagua.y ademas tener mas seguridad, ya que se da un buen uso 

a los espacios públicos. 

 

-Derivaciones: 

 

Corporación Cultural 

Concejales 

Departamento de Rentas 

Secplac 

Municipalidad de Rancagua 

 

-Conclusiones: 

 

Con las diversas gestiones realizadas durante un año, se pudo concretar el día 07 de Junio 
de 2024, la reactivación de los 7 puntos artísticos en el casco histórico del centro de 
Rancagua, con lo cual los diferentes artistas podrán mostrar y entregar su arte, para eso 
contarán con los puntos habilitados e identificados, una caja eléctrica para poder tener 
energía para sus instrumentos y ademas de una credencial de cada artista que ocupe estos 
espacios, con esto daremos mas seguridad al centro de Rancagua, ya que se da un buen 
uso a los espacios públicos, ya que por mucho tiempo ha sido usado por el comercio 
ambulante. 

 

 



 

-Fechas importantes: 

 

 22 de Mayo del 2023: Reunión con Senadora Alejandra Sepúlveda, con la finalidad de 
presentarnos y solicitar su apoyo para la reactivación de los Puntos de Artistas para 
Rancagua. 

 

 30 de Mayo del 2023: Se adjunta documentación actualizada del directorio de ARCA. 
Además de compartir logos y QR para el uso de los Puntos de Artistas. Se ajunta modelo de 
gestión para el uso de estos mismos. 

 

 01 de Julio del 2023: Reunión de presentación del proyecto ARCA, con la corporación 
cultural de Rancagua.  

 

 12 de Julio del 2023: Reunión con Administración Municipal y Director del SERPLAC 
Rancagua. 

 

 31 de Agosto del 2023: Reunión de coordinación con departamento de rentas, con la 
finalidad de avanzar en la reactivación de los Puntos de Artistas y con el objetivo de crear 
Decreto Municipal para la autorización de los 7 Puntos de Artistas. 

 

  04 de Septiembre del 2023: Visita a terrero con funcionarios de la Municipalidad de 
Rancagua, con la finalidad de designar los lugares para los Puntos de Artistas. 

 

 14 de Noviembre del 2023: Segunda reunión de coordinación con la corporación cultura 
de Rancagua para avanzar en la reactivación de los Puntos de Artistas, compromiso de 
activación por parte del director ejecutivo Alejandro Cantillana Jaque. 

 






































